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Le 13 d®cembre dernier se tenait une s®ance ordinaire du conseil dôadministration du CISSS des Ċles. 

Lors de cette s®ance, les membres ont discut® des diff®rents sujets mis ¨ lôordre du jour.  

 

DOSSIERS ï INFORMATIONS 

¶ Rapport trimestriel de la gestion des risques et agr®ment  

Un total de 378 d®clarations dôincidents et dôaccidents ont ®t® enregistr®es pour la p®riode du 1er avril au 

15 octobre 2016 (P1-P7), soit environ 13,9 % de moins que pour la m°me p®riode en 2015-2016. Cette variation 

est surtout li®e ¨ une diminution importante dô®v¯nements ind®sirables dans certaines cat®gories dominantes, soit : 

m®dicaments (-23,6 %) et tests de laboratoire (-69,8 %). Une diminution importante dô®v¯nements ind®sirables est 

aussi constat®e dans les cat®gories moins fr®quentes, soit : traitement (-57,9 %) ®quipement (-44,4 %), mat®riel 

(-50,0 %) et agressions (-62,5 %). Toutefois, on observe une augmentation relativement importante du nombre de 

chutes (+55,4 %), ces derni¯res ®tant dues en tr¯s grande majorit® ¨ des causes li®es ¨ la personne touch®e. Les 

chutes (41,5 %) et les ®v¯nements li®s aux m®dicaments (31,7 %) constituent les cat®gories principales des 

®v¯nements d®clar®s. 

Selon leur niveau de gravit®, les ®v¯nements se r®partissent comme suit : 

§ 303 (80,2 %) sans cons®quences pour les usagers/r®sidents (indices A ¨ D); 

§ 68 (18,0 %) avec des cons®quences mineures, sans impact sur la n®cessit®/dur®e de lôhospitalisation 

(indices E1 ou E2); 

§ 2 (0,5 %) avec des cons®quences temporaires, avec un impact sur la n®cessit®/dur®e de lôhospitalisation 

(chutes : UCD et CHLSD), (indice : F). 

Dans lôanalyse des causes, une attention particuli¯re a ®t® port®e sur les dimensions li®es aux facteurs humains 

(37,3 %) et ¨ lôorganisation du travail (7,1 %), celles-ci ®tant ¨ la port®e dôam®liorations de la qualit® et de la 

s®curit® des soins et services dispens®s. Les causes li®es aux facteurs humains sont associ®es principalement au 

non-respect de proc®dures et de r¯gles de soins, ainsi quô¨ des distractions ou des erreurs techniques, notamment 

dans la gestion des m®dicaments. Les causes li®es ¨ lôorganisation du travail sont associ®es principalement ¨ des 

lacunes de diff®rents types (ex. : communication et proc®dures/politiques). 

Depuis le d®but de lôann®e 2016-2017, une tendance ̈  la diminution du nombre de d®clarations par p®riode 

semble se dessiner dans plusieurs services, particuli¯rement ¨ lôunit® des soins critiques et ¨ lôunit® de courte 

dur®e, ainsi que, en moindre mesure, au CHSLD et ¨ la pharmacie. 

£galement, il est rapport® par madame Yvette Fortier, PDG, que le CISSS des Ċles a satisfait ¨ toutes les 

exigences de lôagr®ment (voir d®tails en page 9). 
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¶ Rapport sur la gestion du risque strat®gique : p®rinatalit®  

En mai 2016, avec lôaval de la Direction g®n®rale et apr¯s un travail de concertation avec lô®quipe de soins, les 

ressources humaines et le syndicat local, nous avons d®marr® le projet pilote en p®rinatalit®. 

Il est recommand® que lôaffichage des postes, dans lô®ventualit® dôune poursuite, fasse mention de la notion 

dôengagement et des ®l®ments que cela implique : dispensation des ateliers AMPRO, des exercices de 

comp®tence et dôurgence, et de capsules cliniques, participation ¨ la r®vision des outils cliniques et de la 

documentation, participation ¨ la r®daction du journal mensuel et coaching des ®quipes. De plus, les nouvelles 

d®tentrices des postes devront participer ¨ nourrir le site internet AMPRO et devenir des mod¯les de r¹le en 

p®rinatalit® (chapitres lus et enregistr®s, participation aux analyses de cause-racine). Rappelons que la p®rinatalit® 

est un enjeu d®termin® par la direction en mati¯re gestion strat®gique des risques. La recommandation a ®t® 

retenue, et les affichages de six postes dôinfirmi¯res suppl®antes sont en cours. 

 

¶ Rapport du comit® de vigilance et de la qualit®  

Une rencontre du comit® sôest d®roul®e le 24 novembre dernier. Aucune nouvelle plainte nôa ®t® d®pos®e ¨ la 

commissaire locale aux plaintes. Les plaintes ®tant peu nombreuse dans les derni¯res semaines, la commissaire 

aux plaintes a fait plusieurs rencontres d'informations sur son r¹le et sur la proc®dure de l'examen des plaintes des 

usagers. 95 personnes ont assist®es ¨ ces 6 rencontres. £galement, des recommandations ont ®t® faites ¨ Pascan 

afin d'am®liorer le service ¨ la client¯le du CISSS  

 

¶ Rapport trimestriel sur les mesures de contr¹le 

Au CHSLD Eudore-LaBrie, des mesures de contr¹le ont ®t® prises pour deux r®sidents, du c¹t® du CRDITSA des 

mesures ont ®t® prises pour un usager. Pour ce qui est du centre hospitalier, des mesures ont ®t® mises en place 

pour trois usagers. Le protocole des mesures de contr¹le est pr®sentement en cours de r®vision. 

 

¶ Suivi de la gestion des cong®s 

Les parties se sont rencontr®es le 9 d®cembre afin de faire le bilan du projet pilote sur la gestion des cong®s, 

visant ¨ am®liorer le climat de travail. Les parties conviennent que les r®sultats sôav¯rent positifs. En effet, notre 

analyse d®montre que la proc®dure am®lior®e de la gestion des cong®s, introduite ¨ la pr®-affectation (PIGE), du 

17 septembre au 10 d®cembre 2016, a permis de constater que 75 % des demandes des cong®s ont ®t® 

accept®es malgr® le fait que pr¯s de 76 % des demandes de cong® ne respectaient pas les d®lais introduits par le 

projet pilote. Nous remarquons cependant une am®lioration ¨ cet ®gard de la part du personnel et nous sommes 

confiants que les personnes seront responsables de respecter ces d®lais. 

Nous constatons ®galement que les personnes respectent leur disponibilit® exprim®e ¨ 99 %. Nous remercions le 

personnel pour cette mobilisation. Lôemployeur a constitu® un tableau de bord faisant ®tat de plusieurs indicateurs 

permettant de suivre lô®volution de la situation concernant la disponibilit®, les demandes de cong®s, la pr®sence au 

travail et plus dôune vingtaine dôindicateurs qui seront disponibles pour consultation. 
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¶ Suivi de la gestion des cong®s (suite)  
 
Ce tableau de bord permet de constater un volume ®lev® dôactivit®s ¨ la liste de rappel, pr¯s de 2900 quarts sont 
attribu®s par p®riode de quatre semaines. Cela sôexplique en partie par le taux dôabsent®isme ®lev®, qui se situe ¨ 
plus de 12 % (assurance salaire et accidents de travail), alors que la cible attendue ne devrait pas d®passer 5 %. 
Cette probl®matique repr®sente un obstacle important ¨ la gestion de la liste de rappel, et par la m°me occasion, ¨ 
la gestion des cong®s. Des efforts importants seront investis ¨ cet ®gard au cours des prochaines semaines. 
 
Les parties sont dôaccord afin de maintenir les m°mes r¯gles de fonctionnement en consid®rant que de l®gers 
ajustements seront n®cessaires lors des p®riodes des f°tes et de la p®riode estivale.  
 
En ce qui a trait ¨ la gestion des cong®s, nous vous remercions de votre collaboration et nous sommes confiants 
dôam®liorer et de poursuivre cette d®marche. 
 
 

¶ Tableau de bord (financier et statistiques) en P8  
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Principaux constats : 

1. Maintien de la pr®vision de d®ficit ¨ 3 311 643 $ en d®pit dôune d®t®rioration notable de la pr®sence au travail, 
les explications fournies : 

Aggravation consid®rable du niveau dôabsent®isme au cours des deux derni¯res p®riodes financi¯res : 

19 nouveaux cas se sont ajout®s en assurance-salaire, ainsi que 7 nouveaux cas en CNESST, provoquant 

ainsi un ®cart de 12 043 heures en assurance-salaire et assignations temporaires estim®es pour lôexercice 

2016-2017, comparativement au budget initial. Une r®vision compl¯te et un suivi rigoureux des actions 

pr®vues au plan dôaction sur la pr®sence au travail datant de deux ans seront demand®s ¨ lôadjoint au DSA. 

2. En d®pit de lôaugmentation de ce secteur de d®penses, lô®cart favorable en ce qui a trait au taux salarial permet 

de maintenir la pr®vision de d®ficit au m°me niveau quôen p®riode 6. Les pr®visions aux autres variables 

pr®sent®es lors du dernier comit® de v®rification tiennent toujours. 

3. Les d®marches effectu®es par le comit® de direction aupr¯s de la Direction des services sociaux du MSSS ont 
port® fruit. Cette d®marche avait pour but de faire reconnaitre lôajout temporaire de huit lits de courte dur®e pour 
pallier le probl¯me dôh®bergement dôici ¨ ce que le projet RPA/RI voie le jour. La PDG a reu, au cours des 
derniers jours, une approbation du sous-ministre, monsieur Michel Fontaine. Cela constitue une excellente 
nouvelle et permettra dôenregistrer des revenus additionnels de pr¯s de 800 000 $ sur une base annuelle. Pour 
ce qui est de lôimpact sur lôexercice en cours, un calcul pr®visionnel est amorc®. 

4. En d®pit des difficult®s exprim®es sur les points pr®c®dents, il importe de mentionner que le CISSS des Ċles 
continue dôafficher dôexcellents taux en ce qui a trait ¨ la gestion de sa main dôîuvre : 

A. Heures suppl®mentaires : taux cumulatif de 1,93 % apr¯s 8 p®riodes, comparativement ¨ la cible du MSSS 

®tablie ¨ 2,95 %; 

B. L®g¯re d®t®rioration du volume global dôheures travaill®es, se situant maintenant autour de 619 787, mais 

qui constitue cependant toujours un maintien des acquis des derni¯res ann®es en termes de r®duction des 

heures travaill®es, qui se situaient ¨ 661 746 en 2011-2012; 

C. Maintien de la r®duction du nombre de d®placements des usagers de 500 segments de vols. 

 

DOSSIERS ï D£CISIONS 

¶ Rapport cumulatif et pr®visionnel : p®riode 7 se terminant le 15 octobre 2016 (RR444)  

Le conseil dôadministration approuve l'adoption du RR444 tel que pr®sent®. 
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¶ Plans de conservation de lô®quipement et du mobilier et de fonctionnalit®s immobili¯res  

 Plan triennal dôintervention concernant le maintien des actifs ï volet ®quipement m®dical  

 Plan triennal dôintervention concernant le maintien des actifs ï volet ®quipement non m®dical et 

 mobilier  

 Plan triennal dôintervention concernant la r®novation fonctionnelle  

 Plan triennal dôintervention concernant le maintien des actifs  

Le conseil d'administration a adopt® la planification triennale du CISSS des Ċles relative ¨ tous les points ci-dessus. 

 

¶ Demande dôautorisation dôemprunt  

Le conseil dôadministration a approuv® la demande ¨ °tre adress®e au minist¯re de la Sant® et des Services 

sociaux dôaugmenter lôautorisation dôemprunt maximal ¨ 19 500 000 $, renouvelable et valide jusquôau 

22 juin 2017. 

 

¶ Adoption de la r®solution relative au parc de stationnement  

Afin de se conformer ¨ la circulaire 2016-023, entr®e en vigueur le 29-08-2016, le conseil dôadministration a adopt® 

une r®solution ¨ lôeffet dôautoriser la non-tarification du parc de stationnement de lô®tablissement, ceci : 

CONSID£RANT le contexte particulier de la communaut® des Ċles-de-la-Madeleine; 

CONSID£RANT les r®sultats exemplaires obtenus avec le projet de cogestion du stationnement; 

CONSID£RANT que lôensemble des frais annuels dôexploitation du stationnement sont financ®s par les dons de 

70 000 $ amass®s, provenant des employ®s, des cadres et des m®decins du CISSS des Ċles; 

L'ensemble des employ®s, des cadres et des m®decins du CISSS des Ċles peut donc °tre fier de l'engagement 

dont il fait preuve par la r®alisation de ce projet, ¨ la fois innovateur et exemplaire. 

 

¶ Prolongation du contrat avec la compagnie Pascan Aviation  

ê la suite de l'appr®ciation des principaux enjeux du dossier des transports des usagers, le conseil dôadministration 

a r®solu : 

- D'accepter la proposition de Pascan Aviation de prolonger le contrat pour une dur®e dôun an et dôautoriser la 

pr®sidente-directrice g®n®rale ¨ signer une entente ¨ cet effet, d®butant le 18 janvier 2017, selon les m°mes 

termes et conditions que lôentente actuelle. 

- De proc®der ¨ un appel dôintention portant sur la n®gociation de gr® ¨ gr® avec le transporteur Pascan Aviation 

pour une p®riode de 5 ans, selon les m°mes termes et conditions que lôentente actuelle. 

Séance ordinaire du conseil dõadministration (suite)  
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¶ Adoption de la politique Gestion des vacances annuelles pour le personnel-cadre (Cadre-01)  

Assurer un traitement ®quitable aux cadres concernant la prise de leurs vacances et en conformit® avec la directive 

minist®rielle dat®e du 4 mars 2016 (Michel Fontaine) et du R¯glement des conditions applicables aux cadres, soit 

un nombre de semaines de vacances en lien avec les ann®es de service reconnues. 

 

¶ Adoption de la politique Compensation des heures suppl®mentaires et les conditions pr®valant lors de 

situations exceptionnelles (Cadre-03)  

D®terminer la compensation des heures suppl®mentaires en conformit® avec le r¯glement des conditions de travail 

des cadres et la directive minist®rielle du 19 octobre 2016 (Michel Fontaine). Cette mise ¨ jour fait en sorte 

quôaucun cong® compensatoire nôest accord® de faon anticip®e, mais en lien avec des situations jug®es 

exceptionnelles. 

 

¶ Recommandation de lôadjudication dôun contrat pour 30 places RI (ressources interm®diaires)  

Appel dôoffres NÁ 2016-10 : ressources interm®diaires - 30 places 

Contexte :  

Le 22 avril 2016, un appel dôoffres bas® sur la qualit® a ®t® publi® sur le syst¯me ®lectronique dôappel dôoffres du 

gouvernement du Qu®bec (SEAO) pour une ressource interm®diaire 30 places. Le contrat est dôune dur®e de 

10 ans, avec une clause de renouvellement pour 10 ans, et est ®valu® ¨ 25 millions de dollars. Le CISSS des Ċles a 

reu deux soumissions administrativement conformes. 

Un comit® de s®lection, form® de trois membres, a analys® les soumissions reues. Le comit® a recommand® 

lôoctroi du contrat aux R®sidences plaisance, en tant que soumissionnaire qui a obtenu la plus haute note dans 

lôanalyse de sa soumission. 

 

Appel dôoffres NÁ 2016-11 : Ressources interm®diaires - 6 places 

Contexte : 

Le 29 ao¾t 2016, un appel dôoffres bas® sur la qualit® a ®t® publi® sur le syst¯me ®lectronique dôappel dôoffres du 

gouvernement du Qu®bec, SEAO, pour une ressource interm®diaire 6 places. Le contrat est dôune dur®e de 

18 mois et est ®valu® ¨ 500 000 $. Le CISSS des Ċles a reu trois soumissions administrativement conformes. 

Un comit® de s®lection form® de trois membres a proc®d® ¨ lôanalyse des soumissions et a recommand® au 

conseil dôadministration lôoctroi du contrat ¨ monsieur £ric Beaudoin Poirier, en tant que soumissionnaire ayant 

obtenu la plus haute note lors de lôanalyse qualitative. 
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¶ Pr®sentation et adoption du tableau Application de la politique concernant les soins de fin de vie  

Du 10 juin au 5 d®cembre 2016, il y a eu 24 personnes en soins palliatifs et de fin de vie, soit 8 ¨ l'h¹pital, 6 en 

CHSLD et 10 ¨ domicile. 

Il faut compter ®galement un cas de s®dation palliative continue administr®e. 

Le rapport sera disponible, tel que pr®voit la Loi, sur le site web de lô®tablissement. 

 

¶ Addenda ¨ lôentente de gestion et dôimputabilit® 2016-2017 ï CISSS des Ċles  

Il sôagit dôun document compl®mentaire ¨ lôentente de gestion et dôimputabilit® de lô®tablissement avec le minist¯re 

de la Sant® et des Services sociaux, d®terminant lôensemble des indicateurs pour lesquels le CISSS des Ċles doit 

assurer le suivi au cours et au terme de lôann®e financi¯re. 

 

¶ Gestion des effectifs m®dicaux (nominations, d®parts, cong®s)  

Le conseil dôadministration accepte le d®sistement de la Dre Stella Brunet, interniste. 

 

 Renouvellement des privil¯ges des m®decins  

Les privil¯ges de plus dôune centaine de m®decins, dont des anesth®siologistes, des cardiologues, des chirurgiens, 

des omnipraticiens, des radiologistes, des psychiatres, des urologues, des p®diatres, des radiologistes, etc., ont 

®t® renouvel®s. 
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Nous sommes heureux de vous informer que le CISSS des Ċles a satisfait ¨ toutes les exigences de 

lôagr®ment, notamment en ce qui concerne la derni¯re norme ¨ rencontrer sur la gestion du programme de 

g®rance des antimicrobiens.  

Merci ¨ tous ceux qui ont travaill® directement et indirectement pour ce succ¯s.  

Merci aux membres de lô®quipe du d®partement de la pharmacie. 

Merci aux membres du sous-comit® des antimicrobiens du comit® de pharmacologie du CMDP.  

Aussi, un merci sp®cial aux diff®rentes ®quipes du CISSS des Ċles pour la certification obtenue pour la p®riode 

allant jusquôen juin 2018.  

Nous prenons une petite pause dôici la fin janvier 2017 et nous amorcerons les travaux de pr®paration pour la 

prochaine visite de juin 2018. 

Encore une fois f®licitations ¨ tous!  

La pr®sidente-directrice g®n®rale, Yvette Fortier  

Agrément final 

ê lôarriv®e de lôhiver, le CISSS des Ċles est heureux dôoffrir la possibilit® dôacheter un balai ¨ neige ¨ 

lôeffigie du CISSS des Ċles, au montant de 10 $.  

Vente de balai à neige pour le financement du stationnement 

Cet article promotionnel sôinscrit dans la campagne de 

financement permettant de maintenir la gratuit® des 

stationnements en p®riph®rie des installations.  

En plus de compter sur la mobilisation du personnel et 

des m®decins de lô®tablissement, lôentreprise Distri-

butions Jadex a donn® g®n®reusement 2 000 balais, 

qui seront ¨ vendre ¨ la population ainsi quôaux 

personnes îuvrant dans lô®tablissement. La direction 

tient ¨ souligner leur g®n®rosit® grandement appr®ci®e, 

et ¨ remercier ¨ lôavance toutes les personnes qui 

ach¯teront un balai afin de soutenir le projet de gratuit® 

des stationnements pour les usagers, les b®n®voles et  

les visiteurs. 

Depuis le 7 d®cembre dernier, il est possible de se 

procurer un balai ¨ neige (ou plusieurs) ¨ la r®ception 

de lôh¹pital, en payant comptant ou avec une carte 

d®bit, ainsi quôau CLSC de Cap-aux-Meules, en payant 

comptant seulement.  

Un kiosque ®tait ®galement pr®sent ¨ la caf®t®ria sur 

lôheure du midi lors de la derni¯re semaine.  

Merci de votre encouragement ! 
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Le 2 d®cembre dernier avait lieu lôinauguration officielle de lôunit® dôh®mato-oncologie du CISSS 

des Ċles. 

Côest avec grande fiert® que Rachel Langford d®voilait la nouvelle unit® qui portera le nom dôunit® 

dôh®mato-oncologie Francine-Daigle. Plusieurs membres du personnel et de la direction, ainsi que des 

invit®s, ®taient pr®sent lors de la c®r®monie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bravo ¨ toutes les personnes impliqu®es dans la r®alisation de ce beau projet dôenvergure ! 

Inauguration de lõunit® dõh®mato-oncologie  


